

TEMA: Salud

SUBTEMA: Gasto Corto Salud

REFERENCIA: Excelsior. (2 de marzo). Queda corto gasto en salud en México; estudio señala rezago en inversión. Recuperado de <https://bit.ly/2StG9vp>

NOTA:

Queda corto gasto en salud de México; estudio señala rezago en inversión

Los socios de la OCDE invierten un promedio de 1,840 pesos por persona en prevención y control de enfermedades; en nuestro país el gasto más alto en el rubro es de 390 pesos

En el mejor de los casos, el gasto público per cápita de México en prevención de la salud es una quinta parte del que ejercen los miembros de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE).

Un estudio del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) calcula que, en la OCDE, la inversión por persona en prevención y control de enfermedades promedia mil 840 pesos.

En México, el gasto per cápita de los derechohabientes del ISSSTE, el más alto en el sistema de salud, alcanza 390 pesos, 21% de lo que se destina en la OCDE.

De acuerdo con el estudio, en la Secretaría de Salud ese monto baja a 113 pesos y en el IMSS a 98 pesos, 6% y 5%, respectivamente, de lo que invierten los socios del organismo internacional.

Estos gastos no alcanzan a cubrir los costos unitarios de prevención del Catálogo Único de Servicios de Salud del Insabi, el paquete más básico de enfermedades que cubre el sistema público mexicano.

El CIEP indica que, en prevención de la salud, México gastará este año 18 mil millones de pesos, 0.07% del PIB.

COMENTARIO

Según un estudio realizado por el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) calcula que, en la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), la inversión por persona en prevención y control de enfermedades promedia en mil 840 pesos, mientras que en el caso de México esta inversión es de 390 pesos por persona en el mejor de los casos, esto quiere decir que se invierte tan solo la quinta parte del promedio que invierten los países socios de la OCDE.

Se espera que esto cambie con la implementación del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), pues el presupuesto brindado hasta el momento no logra cubrir los gastos de prevención del catálogo del Insabi, que es el paquete más básico de enfermedades que cubre el sistema público mexicano. Por lo cual resulta fundamental, revisar el presupuesto que se le otorga al rubro de prevención.

Como se puede observar, México no es un país que invierta mucho en el área de la prevención de enfermedades, lo cual ha traído consecuencias en la salud de los mexicanos pues se presentan altos índices de sobrepeso, obesidad, diabetes e hipertensión entre otros; recordemos que la prevención será más barata que la atención, por lo cual es importante realizar un incremento en el presupuesto otorgado.

RESPONSABLE
Carlos Manuel Galindo Salazar